

TEMPS POUR LA CRÉATION

L'éolienne citoyenne de Juprelle

Les conditions climatiques actuelles incitent de plus en plus de citoyens, dont pas mal sont des chrétiens, à s'engager dans la mise en œuvre d'outils pour la production d'énergies renouvelables.

En matière de production d'énergies renouvelables (éolienne, panneaux photovoltaïques, centrales hydroélectriques...), le dynamisme qui anime de nombreux citoyens ne cesse de surprendre. Beaucoup sont conscients de la nécessité de limiter nos rejets en CO₂, d'économiser l'énergie, de la produire de façon responsable et de retrouver notre autonomie énergétique. Ajoutons à cela les dégâts que causent les énergies fossiles et le danger du nucléaire et nous comprendrons mieux pourquoi des personnes décident de s'engager sur la voie du renouvelable en tant que coopérateur dans une coopérative énergétique.

Parmi ces personnes se trouvent des chrétiens. Serge Fontaine est de ceux-ci. Présent aux manifestations pour le climat, il est actionnaire de HesbEnergie (voir <https://hesbenergie.be>) et un des fondateurs de l'association Aux Vents De Liège (AVDL), porteuse et réalisatrice de l'éolienne citoyenne située à Juprelle. Un parc éolien de cinq éléments dont quatre appartiennent à Luminus et le cinquième à AVDL qui est leur partenaire sur ce projet.



Opposition des riverains

Nous sommes tous pour le progrès surtout s'il permet de protéger la planète à condition... qu'il soit ailleurs que dans notre jardin. La crainte du bruit des pales, de l'effet stroboscopique, d'une perte de la valeur des biens immobiliers étaient les principales raisons invoquées pour s'opposer à ce projet de parc éolien.

Grâce à de nombreuses rencontres, à un dialogue constructif, un consensus a été trouvé. Des zones de compensation ont été érigées dans les environs immédiats du parc, devenant de véritables paradis pour la biodiversité.

Une éolienne produit, pendant 20 à 25 ans, l'énergie nécessaire pour 2.000 ménages et permet d'éviter le rejet de 2.400 tonnes de CO₂ dans l'atmosphère. Si les pales ne sont pas encore recyclables à 100%, le socle et le mât, eux, le sont. Grâce à cette nouvelle éolienne, pour Serge Fontaine, c'est un pas de plus dans la mise en œuvre concrète de *Laudato si'* qui nous permet de sortir des énergies fossiles, d'agir en vue de notre indépendance énergétique et de poser des jalons efficaces dans la protection de notre maison commune tout en agissant pour le climat.

✉ Dominique SERVAIS

CATHÉDRALE DE LIÈGE

Exposition "Famille aux mille visages"



À la suite de l'Année *Famille-Amoris Laetitia*, le Service diocésain des Couples et des Familles de Liège propose une série de portraits de famille d'aujourd'hui. Ils seront visibles à la cathédrale Saint-Paul du 21 septembre au 13 octobre 2022 (de 8h à 17h).

La famille fait toujours rêver et pour beaucoup elle est l'ultime refuge! Elle prend des formes qu'on n'aurait jamais imaginées il y a une génération; elle se dessine et se décline au gré des

aléas de la vie; elle se profile en tout cas comme un des grands défis de notre temps. La famille est une bonne nouvelle pour le monde parce qu'elle est le lieu idéal et fondamental de la croissance en humanité de l'Homme.

Nous en sommes persuadés: une famille qui réussit, c'est toujours d'abord une grande histoire d'amour. Elle permet à chacun de ses membres de grandir et de prendre un jour son envol pour être acteur de sa propre vie et de la société dans laquelle il vit.

Des portraits

Seize familles ont accepté d'être photographiées. Parfois des familles telles que beaucoup les imaginent: papa, maman et les enfants. Des familles "parent solo", où un seul parent est à la barre. Des familles où les enfants ont deux mamans ou deux papas. D'autres encore qui sont recomposées. Des familles en devenir aussi où l'enfant se devine au ventre arrondi de la maman. Des familles qui se composent de trois générations également. Et, enfin, des familles sans enfant.

Notre objectif est de montrer la réalité et la diversité des familles actuelles dans une société où la famille garde toute sa place et son importance.

✉ D.S.

Quoi de neuf?

CATHÉDRALE LIÈGE

Journée du migrant et du réfugié

Le dimanche 25 septembre à 10h, Mgr Jean-Pierre Delville présidera la messe solennelle pour la Journée mondiale du migrant et du réfugié, concélébrée avec les communautés d'origines étrangères de Liège.

Plus d'informations sur le site www.evechedeliege.be ou auprès de la Pastorale des migrants (04/229.79.39 - pastoralemigrants@evechedeliege.be).

MAISON BÉTHEL
FERRIÈRES

L'écologie intégrale vécue

Le samedi 1er octobre de 9h à 16h, dans le cadre du Temps pour la Création, la Maison Béthel (Chemin du Vicinal, 2 à Ferrières) accueille une journée en deux volets pour traiter le thème de l'écologie intégrale: un "atelier pain" en matinée et une conférence-débat l'après-midi. De 9h à 14h, la confection de pain sera accompagnée d'une réflexion sur cette nourriture pour le corps et pour l'âme. De 14h à 16h, l'"écothéologien" protestant Martin Kopp, jeune docteur en théologie, qui codirige une campagne mondiale et interreligieuse sur les modes de vie durables, donnera quelques repères chrétiens d'une écologie qui honore l'Homme et sa vocation sur Terre et évoquera le lien entre des transitions technologiques et... la foi chrétienne!

Inscription: obligatoire pour l'atelier pain (nic.wathieu@skynet.be - PAF: 10€), souhaitée pour la conférence (ecologie.integrale@evechedeliege.be - possibilité de suivre la conférence à distance).

Plus d'information sur le site www.maisoncommune.be.

HERVE

Les leçons de *Laudato si'*

Le lundi 3 octobre à 20h, Joaquim Lesne, référent diocésain en écologie intégrale, du diocèse de Liège, animera une conférence-débat "Du cri de la terre au cri des pauvres, *Laudato si'* en pratique" à l'Espace G. Dechamps (Place de l'Hôtel de Ville, 18 à Herve), avec la participation de témoins régionaux. Les crises environnementale et sociale sont liées et requièrent une approche intégrale pour combattre la pauvreté, pour rendre la dignité aux exclus et pour préserver la nature.

Inscription souhaitée par email à ecologie.integrale@evechedeliege.be. Plus d'informations sur le site www.maisoncommune.be.